

COMMUNIQUE DE PRESSE

MERCREDI 3 SEPTEMBRE 2014

Ouverture de la première Unité d'Enseignement en maternelle pour enfants avec autisme dans une école de Saint-Herblain

Le 3^{ème} plan national autisme prévoit l'ouverture d'une Unité d'Enseignement en maternelle pour enfant avec autisme ou troubles envahissants du développement (TED) dans chaque région pour cette rentrée scolaire 2014. Mission accomplie en Pays de la Loire, grâce à la forte mobilisation des membres du comité de pilotage mis en place pour ce projet par l'ARS et le Rectorat.*

Qu'est-ce qu'une Unité d'Enseignement maternelle autisme ?

L'Unité d'Enseignement est un dispositif ayant pour objectif d'améliorer l'intégration en milieu scolaire dès la petite enfance des personnes autistes. Il accueille des enfants de 3 à 6 ans ayant des troubles trop importants pour être scolarisés en classe ordinaire, même avec une auxiliaire de vie scolaire et l'appui des structures existantes.

L'Unité d'Enseignement est donc une structure médico-sociale destinée à compléter la palette d'offre d'accompagnement à la scolarisation des enfants autistes, qui va du milieu scolaire ordinaire à la scolarisation au sein d'établissements médico-sociaux.

Compte tenu des délais contraints pour une ouverture en septembre 2014, cette première Unité d'Enseignement a été créée en privilégiant l'extension non importante d'un établissement ou un service médico-social existant (ici, le pôle nantais de l'ADAPEI 44).

Une classe accueillie au sein de la nouvelle école Stéphane Hessel de Saint-Herblain

La nouvelle école Stéphane Hessel de Saint-Herblain (Loire-Atlantique) accueille cette Unité d'Enseignement au sein de laquelle 7 enfants seront présents à l'école sur le même temps que les autres élèves de leur classe d'âge pour une durée maximale de 3 ans (de 3 ans à 6 ans). La rentrée est prévue pour cette classe le lundi 8 septembre.

L'encadrement est assuré par une équipe alliant enseignants et professionnels médico-sociaux : un enseignant spécialisé, un auxiliaire de vie scolaire, un neuropsychologue, une psychomotricienne, des éducateurs spécialisés, une aide médico-psychologique et une orthophoniste.

* Professionnels du Centre de Ressource Autisme (CRA), de la maison départementale des personnes handicapées (MDPH), ADAPEI 44, des équipes sanitaires de diagnostic du CHU de Nantes, mairie de St-Herblain et familles

Des **formations** à destination des parents et des professionnels de l'Unité d'Enseignement et de l'école sont programmées afin de favoriser un accompagnement personnalisé, global et coordonné se référant aux recommandations de la Haute Autorité de Santé et de l'ANESM.

Un **comité de suivi** se réunira régulièrement pour évaluer et, au besoin, ajuster cette structure novatrice avant son déploiement dans les autres départements de la région.

L'Unité d'Enseignement bénéficie d'un **double financement** : une enveloppe annuelle de 280 000 € de l'ARS et un poste d'enseignant spécialisé créé par le Ministère de l'Education nationale.

Contacts presse :

Agence régionale de santé (ARS) Pays de la Loire

Mélanie Layec – Chargée de communication
02 49 10 41 51 - 06 78 26 56 94
ars-pdl-communication@ars.sante.fr

Rectorat de Nantes

Luc Pinson – Directeur de la communication
07 77 36 30 60
luc.pinson@ac-nantes.fr

Mairie de Saint-Herblain

Corinne Ronsin - Directrice de la communication
02.28.25.20.20
communication@saitn-herblain.fr

ADAPEI 44

Blandine Jolivet - Directrice Développement, qualité, communication
02 53 46 19 63
b.jolivet@adapei44.asso.fr